

Castellón salda deudas en su 767 aniversario - El Mundo - 09/09/2018



Castellón salda deudas en su 767 aniversario

El Ayuntamiento entrega la Medalla de Oro de la Ciudad a la UJI, instándole a avanzar juntos hacia «una ciudad del conocimiento»

JAUME VIVES CASTELLÓN Ayer, 8 de septiembre de 2018, al igual que 767 años atrás el Rei Jaume I, el Conqueridor, concediera el 'Privilegi de Traslal' a los moradores del Castell Vell para trasladarse al llano y 'fundar' la villa medieval, la alcaldesa de Castellón entregó la Medalla de Oro de la Ciudad a la Universitat Jaume I. El monarca saldó en su día deudas con los moradores del Castell Vell y ayer lo hizo el consistorio con su Universidad.

Más acertada en el calendario no pudo ser el acto institucional en el que una emocionada rectora Eva Alcón, la primera mujer en acceder al cargo en la UJI, recogió la medalla de su alcaldesa y compañera de Universidad, en un salón de actos repleto. Corporación y equipo rectoral, acompañados por el conseller de Educación, Vicent Marzá, y el secretario autonómico de Empleo, Enric Nomdedéu rubricaron con sus aplausos la más que merecida

distinción en un acto enmarcado en el día en que nació Castellón siete siglos y medio atrás.

Tanto Marco como Alcón desta-



Satisfacción de rectora y alcaldesa al recibir la Medalla de Oro. J. MARTÍ

hacia «una ciudad del conocimiento», concluyeron.

La medalla llega al cumplirse 27 años de historia de la UJI, «por su compromiso de la UJI con la for-

27
AÑOS
MEDALLA DE ORO.
El Ayuntamiento concede la distinción a la UJI que nació en 1991

PRESENTACIÓN DE NA VIOLANT, LA ESPOSA DE JAUME I QUE SE RECUERDA CADA MAGDALENA

Andrea Sánchez Verchili. La Germandat dels Cavallers de la Conquesta presentó ayer en sociedad a la joven que reencarnará a la figura histórica de Na Violant d'Hongria en 2019. Andrea Sánchez Verchili coge así el testigo de Ana Goterris, quien ha representado a la que fuera esposa de Jaime I durante este año 2018. En el acto participaron las jóvenes que han ostentado el cargo de 'dones de companya' y las que les sucederán el próximo año, así como la alcaldesa Amparo Marco y la presidenta de la Junta de Festes, Noelia Selma.

caron en sus discursos que UJI y Ayuntamiento deben seguir avanzando de la mano. Las dos instituciones se necesitan para avanzar



Las cortes de Na Violant de 2018 y 2019, juntas en el relevo de cargos. J. MARTÍ

mación académica, la investigación, la cultura y la innovación en el desarrollo de Castellón», según Marco.

«La UJI es sinónimo de talento y futuro», añadió la primera edil. «La concesión de esta medalla es una demostración de la deuda perma-

nente que la ciudad tiene con la UJI» advirtió antes de reseñar que «el Ayuntamiento ha sido siempre unto a la Universidad, porque siempre ha sido consciente que apoyar a la UJI era apoyar el futuro de la ciudad».

Alcón recogió el testigo y respondió que la UJI tiene la misión de «hacer de Castellón una ciudad del conocimiento, reivindicando la consolidación de los estudios en el ámbito de la Salud y estudiando la creación de nuevos títulos que den respuesta a las necesidades de la sociedad». «Una ciudad de la innovación, dijo, para que los proyectos y las empresas que están surgiendo en nuestro parque científico sean generadoras de conocimiento y puedan transferir este conocimiento a la sociedad».

«Hoy es un día histórico para Castellón y para la UJI» advirtió con vencida una rectora que conoce bien la historia de su ciudad. La que ayer sacó a la calle, desafiando a la lluvia a diversos

colectivos festivos de la ciudad, entre ellos Cavallers Templers, para rendir homenaje al 'padre' de la ciudad, Jaime I, a los pies de la escultura obra de Aduara.

También se aprovechó la fecha histórica para rendir cuentas ante la gran embajadora cultural que ha tenido Castellón: su hija predilecta Matilde Salvador, también la única mujer en este listado de reconocimientos a castellonenses ilustres.

En el centenario del nacimiento de la compositora y pintora, el Cor de la Generalitat ofreció un concierto con un programa de homenaje a Salvador y con entrada gratuita en el Teatro Principal.

Bajo la batuta del director Francesc Perales, es el coro titular del Palau de les Arts quien puso el acento musical en la obra de la compositora nacida en Castellón el 23 de marzo de 1918,

una de las figuras más representativas de la música y la cultura de la Comunidad Valenciana.

A su vez, durante todo el día castellonenses y visitantes pudieron disfrutar en el parque Ribalta de una recreación histórica y una representación de justas medievales en honor a Jaime I en la Plaza de Toros.

La programación sigue hoy domingo. Durante la mañana se han previsto actividades en el aeródromo con bautismos de aire, exhibiciones de paracaidismo y exposiciones de material aeronáutico. También se podrá disfrutar de nuevo de la réplica de la carabela Santa María en PortCastelló y más justas medievales en el coso taurino.